



Communiqué de presse N° 1220

Sissach, le 29 août 2024

Élection de nouvelles personnes pour la présidence et le comité du SAB

Lors de l'assemblée générale du 29 août 2024, les membres du SAB - Groupement suisse pour les régions de montagne - ont élu les membres de la présidence, du comité et du conseil des régions de montagne. Le nouveau président est le conseiller national lucernois Pius Kaufmann. Il succède à la conseillère nationale Christine Bulliard Marbach. La nouvelle vice-présidente est la conseillère nationale bernoise Christine Badertscher. Pour sa part, le président du Conseil national, Eric Nussbaumer, a prononcé le discours de bienvenue et a souligné, à cette occasion, l'importance de la coopération internationale notamment au profit des régions de montagne et des espaces ruraux. Dans son allocution, le Conseiller d'Etat Thomi Jourdan a souligné le rôle du canton de Bâle-Campagne, en tant que lien entre la ville et la campagne, ainsi que la nécessité de maintenir un dialogue constructif, afin de maintenir la cohésion de la Suisse.

Les élections générales constituaient le point fort de l'AG de cette année. En 2023, la SAB a introduit une limitation quant à la durée des mandats. Ainsi, plusieurs changements ont eu lieu cette année. De plus, après huit ans, la conseillère nationale Christine Bulliard Marbach a décidé de quitter son poste de présidente. Elle a été remerciée pour son important engagement en faveur du SAB, pour son rôle de bâtisseuse de ponts entre la ville et la campagne, entre la Suisse alémanique et la Suisse romande et entre les différents intérêts politiques. A ce titre, les membres du SAB l'ont nommée présidente d'honneur sous des applaudissements nourris. Le conseiller national Pius Kaufmann a été désigné pour lui succéder. En tant que président de la commune d'Escholzmatt-Marbach et ancien député au Grand Conseil lucernois, il était membre du Conseil des régions de montagne. Il

connaît donc parfaitement le SAB, ainsi que les préoccupations des régions de montagne et des espaces ruraux.

Le conseiller national Martin Candinas a été réélu pour quatre années à la vice-présidence du SAB. En revanche, le conseiller d'Etat neuchâtelois Laurent Favre a dû quitter le comité, de même que son poste de deuxième vice-présidence, en raison de la limitation de la durée des mandats. C'est la conseillère nationale Christine Badertscher qui a été désignée en tant que nouvelle vice-présidente du SAB, pour le remplacer. Christine Badertscher est déjà membre du comité du SAB et s'est déclarée prête à assumer cette fonction.

Les membres actuels du comité directeur ayant démissionné :

- Peter Flück, membre du Grand Conseil (BE)
- Claude Hêche, ancien conseiller aux Etats (JU)
- Ruedi Lustenberger, ancien conseiller national (LU)
- Matteo Oleggini, ancien membre de l'association de développement régional de Lugano et environs (TI)
- Philippe Pasche, ancien directeur de la SCH (VD)
- Philippe Rosat, agriculteur (VD)
- Ferdinand Zumbühl, agriculteur (NW)

Les nouveaux membres du comité qui ont été élus :

- Emmanuel Amoos, conseiller national (VS)
- Roman Bürgi, conseiller national (SZ)
- Vendelin Coray, directeur de Schwyz Tourismus (SZ)
- Valérie Dittli, conseillère d'Etat (VD)
- Jean-Paul Lachat, chef du Service de l'économie rurale du canton du Jura et président de la commune du Clos du Doubs (JU)
- Christian Marti, Promotion économique de la commune de Glarus Süd (GL)
- Iren Odermatt, Uertevögtin et membre du Grand Conseil (NW)
- Stefano Rizzi, Département de l'économie canton du Tessin (TI)
- Simon Stadler, conseiller national (UR)

Les membres du comité suivants ont été réélus pour un nouveau mandat de quatre ans :

- Daniel Blatter, directeur de Region Toggenburg (SG)
- Susanne Huber, directrice de la Chambre économique de l'Oberland bernois (BE)
- Stefan Müller, conseiller d'Etat (AI)

- Jon Domenic Parolini, conseiller d'Etat (GR)
- Franz Ruppen, conseiller d'Etat (VS)
- Peter Seiler, Association des paysans (OW)

Le Conseil des régions de montagne a également connu quelques changements. Le Conseil des régions de montagne est un organe consultatif du SAB. Il peut transmettre des recommandations au Comité du SAB, quant à des sujets importants liés aux régions de montagne et aux espaces ruraux. A la suite des élections générales, le Conseil des régions de montagne comprend désormais 34 personnalités issues des membres du SAB.

Lors de l'assemblée générale, Eric Nussbaumer, président du Conseil national, a prononcé un discours de bienvenue. À cette occasion, il a souligné l'importance de la coopération transfrontalière. La Suisse est un partenaire reconnu et apprécié, dans le cadre de nombreux projets de coopération transfrontaliers. Le SAB travaille aussi de manière intensive avec d'autres régions de montagne de l'espace alpin et de l'ensemble de l'Europe. Parmi les projets transfrontaliers actuels, on trouve notamment celui de « Beyond Snow », qui présente des alternatives aux activités liées à la neige, ainsi que le projet SmartComUnity, qui permet d'identifier les potentiels numériques pouvant être exploités par les régions de montagne.

Thomi Jourdan, conseiller d'Etat et chef de la direction de l'économie publique du canton de Bâle-Campagne, a également salué les membres du SAB. Le canton de Bâle-Campagne assume une importante fonction quant aux relations ville - campagne. « Le système fédéraliste suisse oblige continuellement l'ensemble des acteurs concernés à développer des consensus et des compromis, dans le cadre de négociations. Ce dialogue est ainsi une tâche permanente et constitue la base de la cohésion nationale et contribue au succès de la Suisse ». Le conseiller d'État Jourdan a ensuite souligné l'importance de la politique régionale. Pour lui, la politique régionale est un élément important du fédéralisme. Elle sert à renforcer la compétitivité des régions et à équilibrer les différences régionales. Dans cette optique, le canton soutient de nombreux projets, comme la commercialisation de produits agricoles régionaux. Cela se traduit notamment par la mise en place du projet « Saveurs de la ville et de la campagne ». Le SAB s'engage également en faveur d'initiatives régionales. Du point de vue du SAB, de tels efforts doivent être davantage encouragés dans le cadre du développement de la politique agricole (PA2030). Cela permettrait de maintenir des emplois, de réduire les distances de transport et de créer de la plus-value pour les consommatrices et consommateurs.

Informations complémentaires :

- Christine Bulliard-Marbach, présidente sortante du SAB et conseillère nationale, Tél. 079 449 05 69
- Pius Kaufmann, nouveau président du SAB et conseiller national, Tél. 079 457 29 10
- Thomas Egger, directeur du SAB, Tél. 079 429 12 55